

**Reserva de la  
Biosfera  
Isla San  
Pedro Mártir**

Editorial

**SONORA**

# Insulario

Área de Protección de Flora y Fauna Islas del Golfo de California

Boletín No. 1

Marzo de 2005

A partir de este mes empezamos una nueva serie de boletines informativos sobre esta Isla, en ellos estaremos ofreciendo información relevante de las actividades que se llevan a cabo tanto en la isla como en sus aguas adyacentes.

**Reserva de la  
Biosfera  
Isla San  
Pedro Mártir**

Terminación Bahía  
Bacochibampo s/n.  
Fracc. Lomas de  
Cortés, C.P. 85450,  
Guaymas, Sonora. Tel.  
(622)221 0400 Fax  
(622) 221 0300  
guaymas@conanp.gob.mx

**Comisión de Áreas  
Naturales Protegidas**

Camino al Ajusco 200,  
3er. piso, Delegación  
Tlalpan, C.P. 14210.

México, D.F.  
Tel: 01 (55)54497000/  
03

www.conanp.gob.mx



## La Isla

La Isla San Pedro Mártir y sus aguas adyacentes fueron decretadas Reserva de la Biosfera en el año 2002, categoría que se caracteriza por contener ecosistemas bien conservados, y especies representativas de la biodiversidad nacional, algunas consideradas como endémicas, amenazadas y en peligro de extinción.

La Isla San Pedro Mártir localizada en la porción media del Golfo de California, es considerada uno de los sitios mejor conservados y la más oceánica de las islas que conforman el archipiélago del Golfo de California.

La gran riqueza biológica que se encuentra en las aguas aledañas a la isla, su aislamiento y la carencia de depredadores mayores, han convertido a esta zona en un sitio ideal para la anidación de ocho especies de aves marinas, entre ellas la colonia más grande del mundo del pájaro bobo de patas azules y una de las más grandes del mundo de bobo de patas cafés.

Durante el año 2003 se creó el Subconsejo Asesor del APFF Islas del Golfo de California de la Microregión Bahía de Kino, donde representantes de los diferentes sectores de la sociedad solicitaron la vigilancia de los recursos naturales de esta Reserva.

Por ello surge en colaboración con Cobi y Prescott la vigilancia educativa que consiste en entregar a los usuarios y visitantes de la isla, información sobre su poligonal y los usos que se deben realizar en su zona núcleo y de amortiguamiento.



Juan Pablo Gallo

## Reunión con pescadores deportivos de Bahía de Kino

El pasado 17 de marzo en el Club Deportivo de Bahía de Kino se realizó, a iniciativa de esta ANP, una reunión con pescadores deportivos americanos para darles información acerca de la reglamentación de los usos en la Isla San Pedro Mártir. A la reunión también asistieron representantes de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y de la Subdelegación de Pesca (Sagarpa)

La reunión estuvo muy concurrida y los asistentes muy interesados en informarse sobre las diferentes tareas que cada institución realiza así como del papel que ellos deben cumplir como usuarios responsables en la isla.